





### Qué bella es la lucha!

Sería verdaderamente consolador para el espíritu y de poderoso aliento para el patriotismo ver que la prensa bien intencionada derrame por doquier górgenes de luz, de prosperidad y de bienestar social, como el movimiento más valioso de la cultura de un pueblo y la influencia más poderosa para el orden, la tranquilidad y la paz en el campo ventisísimo de la civilización.

La obra de cultivar la inteligencia y formar el corazón del pueblo es, en el concepto de los más eminentes pensadores, una de las conquistas más significativas que el hombre puede ejercer para llevar al seno de la sociedad en que vive el secreto de su prosperidad, libertad y grandaza.

Pelear las batallas incruentas del derecho en el augusto campo de la idea, decir el evangelio santo de la libertad, hacer propaganda en pro de las redentoras doctrinas cristianas, pro pender á la ventura pública por los medios lícitos al alcance del periodista, fomentar el espíritu de reforma social y política, salvando las dificultades y escollos naturales del medio ambiente en que vivimos, eso es la consigna del periodista.

¡Qué bella es así la lucha! Prescindiendo, pues, de personalidades, perseveraremos señaladamente y con todo ahínco poniendo nuestro modesto contingente en la tarea común de robustecer las fuerzas favorables á las instituciones de la verdadera libertad. En tal sentido, las personas no constituyen esencia para nosotros, y nuestro trabajo se dirige á algo más elevado: ideas de Libertad en el Orden, Libertad en el Trabajo, que queremos infiltrar en el corazón de las masas.

Para una liza de ideas, no rehuimos el palenque. Estamos en él. Cuán bella es la lucha!

### Sinfonía Electoral (Andante)

Querida "República": Es inútil que usted se empeñe en que "El Independiente" salga hecho un toro guaco contra don Rafael Iglesias. Como es inútil que otros quieran verlo hecho un energúmeno contra don Ricardo Jiménez. Y la razón es muy sencilla. Nosotros consideramos esos nombres como meros accidentes; es más: como accidentes pasajeros; mientras que ustedes se obstinan en creer que ellos son los ejes de la futura campaña electoral. Don Ricardo Jiménez, en un arranque que nos pareció de gran cordura, quemó sus naves, renunciando con toda anticipación los honores presidenciales. Es cierto que en la actualidad no se ha opuesto abiertamente á que su nom-

bre sea lanzado á los vientos huracanados de la propaganda; pero esta aparente claudicación se explica fácilmente. El "leader" de la oposición no quiere que se diga que si renunció á las uvas fué porque "estaban verdes", y desea antes de retirarse hacer sentir todo el peso de su influencia electoral. Respetamos esa fragilidad, pero sostenemos, con firme convicción, que ni los halagos de la amistad, ni las adulaciones de los políticos, ni las mentidas ilusiones de la gloria y del poder, harán que el señor Jiménez falte á su propósito. La aceptación que últimamente ha hecho de trabajos electorarios hechos en su favor contiene una condición suspensiva que nos confirma plenamente en nuestra creencia.

En cuanto al señor Iglesias, no creemos que ni él ni nadie piense seriamente en su resurrección.

Muy fresco está todavía el recuerdo de la dictadura que "de facto" ejerció durante doce años; dictadura más larga que la del General Guardia y al cabo de la cual descendió llevando contra sí más odios que los que aquel bizarro dictador tuviera en la época más borrascosa de su Gobierno. Pero lo que es peor, á esas odiosidades se suman las que después de su caída abriga él contra los hombres de la transacción, en cuyas manos está precisamente el panderó en estos momentos. De modo que al señor Iglesias le faltan el aura popular y las simpatías oficiales. No es éste su momento (si es que ese momento ha de venir), y él, que es hombre de talento, debe comprenderlo así, viendo cómo sus enemigos se adelantán á anunciar su candidatura y á exponer su programa, sin duda para que les sirva de coco.

Si no te vieres con él Huy! te coge don Rafael.

He aquí por qué decíamos al principio que los nombres de don Ricardo y don Rafael son meros accidentes, y accidentes pasajeros, de la futura contienda.

Si las cosas son así, no vemos para qué hayan de envenenarse los ánimos con la odiosa discusión de nombres propios, dificultando el acuerdo patriótico que puede venir el día que esos nombres sean definitivamente borrados de los carteles públicos.

¡Por qué con la abdicación de don Ricardo y de don Rafael, no podría venir la designación de un candidato que fuera de la aceptación de los bandos contendientes y aun del agrado oficial? Los nombres de Ezequiel Gutiérrez, Alberto González Soto, Daniel Núñez, Máximo Fernández, etc. etc., y aun los de Andrés Venegas y Nicolás Jiménez, que ya los hicieron Uds. sonar, no podrían simbolizar esa fusión dichosa de todos los elementos sanos del país para el beneficio y la tranquilidad de todos? Sírvase responderme, querida decana, con la mano puesta sobre el corazón.

C. I. M.

(Continuará)

### La opinión pública

Sucedió un día que yendo de viaje un pobre anciano en compañía de un hijo suyo montado en un borriquillo, que acababa de comprar en una feria, todos los viajeros que pasaban al ver al pobre anciano ir á pie se ponían á murmurar:

—Vea usted lo que son los jóvenes del día—decía uno—hoy no se respeta á la ancianidad.

—Todos los jóvenes son egoístas, añadió otro: no respetan ni aun á sus padres. Miren qué bien va el mocoso en el borrico, y el pobre viejo anda que te andarás, con una cuarta de lengua afuera. Tanto murmuraron, que el anciano hizo apearse á su hijo y montó él; pero no habría dado cien pasos cuando encontrándose con otro viajero principió éste á murmurar del viejo, exclamando:

—¡Vaya! ¡vaya! que el abuelo es hombre galán: ¡no dirán que quiere echarla de caballero andante!

Y á este tenor todos los que pasaban principieron á motejar al viejo, y aun hubo quien le tildara de padre sin entrañas, que hacía caminar al pobre y escualido muchacho.

Avergonzado el hombre, ocurrióle decir á su hijo que montase también él, y así nadie tendría que objetar.

Pero ¡oh desgracia! los viajeros que pasaban comenzaron á motejarles porque iban ambos montados en un borriquillo tan endeble y que no podía con la carga.

Algo amostazado el viejo, echóse á pensar el modo de evitar que todo el mundo anduviera murmurando de él. Al efecto, se apeó, y también hizo apearse á su hijo.

¡Ni por ésas! Aun no habían andado media legua, cuando oyeron grandes risotadas.

Eran de unas mujeres, que luego comenzaron á gritar:

—¡Zopencos! ¿para qué querrán ésos el burro?... No es burro el burro, sino los que pudiendo ir en burro van á pie.

A lo que hubo de exclamar el buen viejo:

—Válgame Dios! y cuánto majadero hay en el mundo, Señor!

Y volviendo al muchacho, añadió:

—Hijo mío, ¿sabes lo que te digo? Que procures atenerle siempre á aquel refrán: "más sabe el loco en su casa que el cuerdo en la ajena". Conque, obremos nosotros en conciencia y riámonos de lo que diga el mundo.

### Más disciplina

Es indispensable que los señores Comandantes de Policía, hoy felizmente personas apropiadas para el puesto, hagan que los policiales conozcan su posición con respecto á sus superiores. Debe prohibirse toda familiaridad entre oficiales y clases, pues no es raro observar que algún policial cometa actos que, aunque en sí no son graves, no deben ser aceptados por los superiores, si es que éstos saben estimar su superioridad y quieren hacerla respetar. Así, pues, los oficiales tampoco deben estar en intimidad ni confianza con sus subordinados, ya que ocupan un puesto superior, pues bien saben que si les dan la mano... Esto no significa que á los gendarmes deban tratar los superiores con rudeza, no; tráteseles con consideración, pero sin descender del lugar que ocupan. Tampoco hablamos de la generalidad, no, pero así como hay oficiales que saben cumplir sus deberes y hacerse respetar, sobre todo en la calle, hay también uno que otro que tal vez por despreocupación olvida su carácter y se entrega á conversaciones muy familiares con sus subalternos.

### Profilaxis estudiantil

Ya que hoy tenemos tan buenos Agentes de Policía que se interesan tanto por el bien público, sería conveniente que ordenaran se vigile más la Sabana, pues con motivo de las vacaciones en que han entrado ya algunas escolares, muchos de éstos se van á ese llano, no á divertirse honestamente, sino á formar unos escándalos de marca mayor, profiriendo palabras de grueso calibre.

Apena el ánimo, en efecto, ver en las afueras de la ciudad á tanto niño que ore que por ser eso Sabana, pueden entregarse á pasatiempos impropios de quienes están recibiendo educación.

### Cómo se forman las adhesiones

—Ven acá, Duende, ven á dar una firma en este escrito.

—Una firma?, y para qué ó por qué?

—No tengas ningún recelo, hijo; suponte que en lo que vas á firmar no es si no una Protesta en la que se le dice al Gobierno que lo haremos chicharrón si no les da un puntapie á todos los ricos y se entrega á todos los pobres los terrenos todos de esos ladrones.

—No es más, dice Ud.?—y le parece poco? Ya sabe Ud. que yo soy hombre de pas, por estudio y por convicción, como dijo el otro, patriota que no se bará traición á sí mismo, aunque se vea tostado como san Lorenzo en una parrilla, y quiere que firme en esa protesta nacida del odio, del despecho; en esa protesta que no es sino un pretexto para alborotar el avisero? No, á otro perro con ese hueso.

—Se ve que te has levantado hoy de un humor endiablado. ¿Qué me dices de patriota, traición, avisero? Aquí no hay otra cosa que dar una firma y san se acabó.

—Pero ¿y las convicciones? ¿y la realidad?

—Déjate de convicciones y de realidades; eso no es sino el disfraz que nos ponemos cuando nos conviene. Yo mismo, si te acordaras, el otro día trabajé por armonizar las cosas, como cumple á la gente seria, y aun desde antes lo habría hecho si no hubiera sido porque me negaron mil quinientos pesos que le urgían á mi abuela; pero ¿qué quieres? Manola, la virgen de mis sueños, me llama esta mañana y me dice: "ven, Paquito, necesito de tí."

Angel mío—le respondí—abre esa tu boca divina y deleita mis oídos con el dulce arpegio de tu voz, que aunque no me hubieras hablado sino una vez, se habría quedado esa habla angelical grabada en el fonógrafo de mi corazón.—Has de saber, chico—continuó—que don Narciso, que como sabes es un personaje de la capital, vino ayer en tren expreso y le pintó á tata elocuentemente, como sabe hacerlo, la amenaza que son los ricos para el país; la verdad es que yo no lo entiendo, pero entiendo que el país se halla en grave peligro con esa gente y es necesario conmover el mundo para cortarles las alas. Don Narciso nos dejó esta Protesta que quiero que te encargues de hacerla seguir de cuantas firmas se pueda; ya ves que se nos abre el cielo; vamos á salir de pobreza.—Pero, hija, si no es nada lo del ojo, ¿quién te ha dicho que estamos en peligro? ésas son cosas de algunos que quieren la mazorca.—¡Ah, pílo, por dónde me sales! ¿no ves lo que dicen siempre los diarios de la capital? ¿y acaso don Narciso es un pelele? y sobre todo, ¿cómo más conversación: ¿te encargas de lo que te digo ó no te encargas? ¿firmas tú el primero ó no firmas? Vamos á ver qué en puede y lo que prefieres: ¿mi amor con la Protesta ó mi odio sin ella?

Ante este razonamiento concluyente, querido Duende, ¿qué hubieras hecho? Agachar la cabeza como yo, y firmar y recoger firmas. Con que echa esos tus garabatos y me harás un gran favor.

—No, no firmaré; pero comprendo que será muy divertido ir recogiendo firmas, porque, dime: ¿acaso sabes tú qué dice entre renglones esa protesta, ni sabe casi ninguno en el pueblo si lo están engañando?

—Qué bárbaro, hombre! cómo vas á figurarte que don Narciso pueda hacer semejante barbarismo. Y sobre todo, lo manda mi Manolita, y punto en boca.

—Bien; como comprendo que será muy divertido eso, quiero acompañarte en tu peregrinación. Pero oye, eso sí, no será hoy, déjmoslo para mañana, porque ya es tarde y yo tengo que ir á ver á mi Jacoba.

Nariz del Diablo.

### La Vida Tica

ESBOZOS

V

Nadie puede negar al amigo Lisimaco sus cualidades poéticas, entre otras oído delicado, acierto en las imágenes, y cada vez más creciente sentimiento.

Nuestro Billo, si no escribiera tan poco, fuera ya él á la vanguardia.

Los demás postulantes al Parnaso, cuyas composiciones he leído, tienen su vena; pero, sea desidia ó desaliento, poco, pequisimo producen ó publican.

Pero hacerse populares, no lo conseguirá tan aínas el mismo Aquileo, que ya parecía serlo.

Es que nuestro pueblo en gusto literario está diez siglos atrás. Y cuenta que el gusto por la literatura revela el grado de cultura de un pueblo.

Dadle á nuestro pueblo cuartetas cojas y disparatadas, estilo Juan Arroyo y compañeros, y le verás pendiente de los labios del poeta.

Por supuesto que yo no hablo aquí de los maestros mayores, don Carlos Gallini, don Justo Facio, Luis Flores, Graelliano y otros, cuyos trabajos han influido, aunque sin notarse, en la nueva generación devota de Melpomene. Cuando tengamos literatura, ellos serán nuestros clásicos; los nuevos son románticos.

La literatura tiene, por otra parte, gran influencia en las masas. La Historia lo tiene bien comprobado.

Aquí se debe hacer algo para que el pueblo se aficiona á las bellas letras.

Escribir dramas de sencillo aparato sobre asuntos nacionales, y hacerlos representar en los pueblos, en vez de los toros que no creo tengan nada de bello (mucho sí de bárbaro y salvaje).

Ya nuestro Calsamiglia se inclina á ese género, pero sus dramas parecen mas bien de Cortá que populares.

Hay que tener en cuenta el carácter y creencias del pueblo, sus usos y costumbres, para caerle en gracia. Eso fué el secreto de Lope y Calderón.

En mi juventud conocí ancianos que recitaban largas tiradas de versos de comedias españolas. El pueblo aprende y retiene lo que le agrada. ¿Por qué no podrá haber á mediados de este siglo quien recite versos suavecitos y salerosos de nuestros bardos, el Marte literato en cuenta?

Cierto es que las librerías están atestadas de dramas impresos. Pero unos son buenos para ser representados en colegios y conventos, y los otros donde no hubiera niños. Yo quiero fruta de nuestro cercado y que pueda formar el gusto de nuestro pueblo, sin emporcarlo ni corromperlo.

Los cantares ó romances de sabor netamente tico, poesía del pueblo, por excelencia es otra cosa que nos hace falta. El pueblo es muy aficionado á ese género.

Son muchos los ancianos que saben aquellas coplejas del tiempo de la Campaña Nacional, que comienzan:

"Si Walker quiere corona,  
Que la merque de papel;  
Porque la corona que hay  
Es de la reina Isabel, etc."

Asuntos de nuestra sencilla Historia puestos en versos legibles, se llaman pepitas de oro para los que vienen. Berceo y Juan de Meña en España, y en Francia Reusart, se hicieron inmortales en el pueblo con esta clase de literatura.

Es que al pueblo le gusta recitar, pero versos que entienda y pueda retener. Pasa en esto como con la música sagrada. El pueblo estaba acostumbrado á cantar; sabía responder en los rosarios el bellísimo "Sois concebida, María" y la Salve, Santo Dios y otros cánticos piadosos. Pero se hicieron de moda los villancicos forasteros, y el pueblo duerme ó boateza, porque la bella música de los villancicos es para él menos inteligible que los versos que no sabe.

Ojalá hubiera alguien más autorizado que yo, que excitara eficazmente á nuestros jóvenes literatos á ensayarse en esta clase de trabajos.

Lástima nos causa ver aun á personas que parecen aficionadas á las letras, ver un trabajo literario, hacer un mohín de disgusto y pasar sin leerlo. ¿Cómo podría decir que no sirve, que es lo menos? Pero antes que todo la crítica: ella sería la verdadera fundadora de nuestra literatura. Pero una crítica juiciosa, culta y muy fina, que instruya y aliente antes que herir y descorazonar. Sería por supuesto una escuela de párvulos literarios.

HAY QUE COMPRAR LO FINO Y ARTÍSTICO EN LAS MEJORES CONDICIONES VISITE USTED PARA ELLO, SIN DILACIÓN, EL

BAZAR ESPAÑOL

DE

F. LLORET BELLIDO Y COMPAÑIA

En aquel provisto establecimiento, situado junto a "La Alhambra", se encontrarán dos especialidades que comienzan a hacerlo famoso: el ramo de

Libreria Y EL DE Cuadros para regalo.

No hay en todo Costa Rica obras de recreo y de ciencia tan recogidas, ni grabados más bellos, ni molduras más modernas.

ES PRUDENTE TENER EN CUENTA LAS VENTAJAS QUE OFRECE EL

BAZAR ESPAÑOL. CONVÉNZASE, PUES.

(no por los alumnos, sino por los maestros).

Y dadas las excelentes cualidades que adornan a nuestros jóvenes literatos, sufrirían con gusto el natural escozor de un ripio anotado, por el placer de ver lucir las bellezas de su trabajo.

Claro está que la envidia, vil y asquerosa sabandija, debe andar lejos de la tal crítica.

Que la personalidad y creencias del autor no se deben tomar en cuenta para nada. La Estética, nada más, y la Urbanidad, son las que deben presidir a la disección de una obra literaria.

Dígnense tomar en cuenta mi reclamo, siquiera los que tienen cariño por las letras patrias, y crean que en espíritu y cuantas veces pueda con el cuerpo yo estaré con ellos.

La crítica es el crisol de la literatura.

FRAY JUAN

Registro social

Más vale tarde que nunca. Desearios de felicitar a don Guillermo Vargas C. por su examen de pasante de abogado, y a fuer de sinceros, declinamos que pocos se han visto por el estilo del de Guillermo; así lo aguardaban todos los que conocen al elocuente "William".

El 17 del presente mes llegará de Hamburgo el competente y estimado Dr. Cortés. Bienvenido sea.

Don Adolfo Peralta, comerciante de Grecia, se encuentra en esta capital. Váyale nuestro saludo de bienvenida.

No es don Francisco Echeverría h. hombre que pasa las fiestas en este pobre San Chepe. En maleta lo que tiene y al Irazú, viejito. Que le salga todo bien.

Listas enormes de invitados para el baile del 8 del presente mes en casa del conocido cónsul de Nicaragua don Lus Cruz, han circulado por todas partes. La cosa promete estar de lo mejor.

Monsieur don Cleto Conejo está ya como nuevecito. Nos alegramos de su mejoría.

Don Oscar Otoyá se encuentra en esta capital. Atento saludo al aventajado estudiante.

Con motivo de su nuevo nombramiento, don Víctor Díaz contraerá matrimonio con una apreciable maestra.

Don Luis Leporace va mejorando ya de su paludismo. Que su restablecimiento no se haga esperar.

El respetable Licenciado don Cleto González Viquez está ya perfectamente. Nos alegramos.

GACETILLA

El Hogar

Hemos recibido el número de esta interesante Revista nacional; esto sí que viene a llenar un vacío sentido desde mucho tiempo atrás.

Si fuéramos Poder, uno de nuestros actos autoritarios, aunque brincarán Rafaelistas y Ricardistas, sería buscar un pretexto cualquiera para votar una ley a favor de esa Revista.

Más que de felicitación, enviamos una palabra de compasión a la muy distinguida señora doña Tula C. de Soler, directora de "El Hogar", pues si conocemos ya el feliz principio de su interesante Revista, también vemos ya el fin, aunque nos digan pesimistas.

Todo es parranda

Son muchos los ociosos, entre la polluna gente, que entre cigarro y cigarro y escupir por el colmillo, forman alegres corrillos en esquinas transitadas y se divierten de balde.

Ahora, con el temporal, la diversión raya en locura, admirando rellenos.

Vaya un modo de gozar! Ay, qué cabos dice un pollo, clavando atrevidamente la vista.

Si son dos verolices! exclama otro que se las da de observador profundo. Pasa una vieja regorda y se oyen exclamaciones como éstas ó semejantes:

- Ah, viejita más lujosa!
-Si parecen de billar!
-Esas las torneó Morales!
-Qué palmito! Adios, hijita.

Y algunos se atrollan más, otras, talvez las menos, demuestran indignación, pero al fin se echan a reír.

En tanto, amenazadora se acerca la policía, todos se amoscan un poco, y el de guerrera azul, sacando un resto de cigarro, me dan fuego "pa encenderlo", dice, lo enciende, y se va.

No hay duda de que de ese modo progresamos a la vista en unión de la autoridad, señora condescendiente.

Mar adentro

De cabeza nos hemos echado desde muy temprano en el tempestuosa mar de la política. Embragar al pobre pueblo con ideales forjados en la fantasía de quienes esperan medrar desafortadamente; sustraerlo de sus labores, para llenarle la cabeza de arañas y sapos y contribuir a su ignorancia con prácticas absurdas, es tarea tan antipatriótica como inmoral.

Detengámonos al borde del abismo y contemplemos a sangre fría el inmenso mal que no sólo a ellos, los de faz sudosa, hacemos, sino que nosotros mismos participaremos de las ruinosas consecuencias que las prematuras luchas políticas acarrearán.

Tata

Dedico hoy al amigo Mundo un parrafito aparte, porque bien se lo merece él que tantas veces me ha sacado de apuros al cinco por ciento... anual, con hipérbolo y todo, cuando yo me he sentido más archivado que de costumbre.

No cumple hoy años, tampoco es su día onomástico, ni se casa, pues casado hace mucho es "tata". No se ha muerto, Dios guarde, ni es que le faltan noticias a mi amigo el gacetillero; no, es que quería yo felicitarlo en día sábado y a principios de mes, y por eso le he pedido hospitalidad al cronista. ¿Por qué? se preguntarán todos. Pues toma; porque éste es el tiempo en que él dobla... cualquier cosa, y yo soy su amigo.

Esas cáscaras y esos policiales!

Pensando en serios asuntos—se le conocía en la cara—venía don Juan Bautista Romero, cuando en una cáscara de guineo de montaña se dió tal resbalón, que muy sentado quedó a la orillita del caño. Por dicha fué en parte gorda donde recibió el golpazo.

Circense

Va llegando los artistas del mentado circo "Delphin". No sabemos cuándo será la primera función, pero suponemos que se estrenará muy pronto, y

entonces podremos pasar las noches algo entretenidos.

Según nos han manifestado, todos los artistas son maestros en el asunto y no dudamos de que el gigante payaso nos hará reír a mandíbula batiente.

Oh! Julio es una gran persona

Ya dijimos hace pocos días que don Julio C. Montero era un amigo original, el hombre más obsequioso que en la historia se registra. Se le ha metido en medio de las dos orejas que para las próximas fiestas va a dar una sorpresa, y todo el mundo se pregunta: ¿qué será? ¿serán serenatas con acordeón y marimba, un refresco con tostes ó carreras de gallinas en el Parque Nacional? No sabemos, todos dudan, porque Julio es un amigo raro y obsequioso como pocos.

Mr. Hitchcock vuelve para atrás

Con su habanito en la boca, muy campante en el expreso, venía ayer Mr. Hitchcock, cuando ¡oh sorpresa! se encuentra con que el Reventazón había cubierto los ríeles en una altura de más de dos pies, no quedando otro remedio que devolverse a Limón. Ya suponíamos que este temporal habría de causar grandes daños y que mucha mercadería que venía para las fiestas se quedaría rezagada en Limón.

¡Oh mundo madrugador!

Nada menos que ayer, con todo y el terrible temporal que nos azota, y nada más tarde que a las 7 de la mañana, vi entrar donde "Mongito" uno de tantos personajes que andan siempre en busca del tan deseado jugo del "dulce", so pretexto de calentarse; pero qué val si eso es crónico, pues si hace calor es para enfriarse, y viceversa. Cuando salió, no pude menos que exclamar: oh, mundo! oh, mundo tan madrugador!

El sueño de los justos

Ayer a medio día se estaba quemando un poste de la luz eléctrica frente al teatro de Variedades. Muy a menudo sucede esto, que puede ocasionar serias desgracias; es menester que la Compañía se despabile siquiera una migaja.

Unos brutos

Frente al almacén de Steinworth un muchacho "chuceaba" un par de bueyes desuncidos, como quien le da a la suegra, cuando uno de los cuadrúpedos tomando el desquite arremetió y le dió su buen golpe en el brazo; santo remedio; se quedó el mozo como en misa, mientras los presentes aplaudían. No hay duda de que progresamos.

A ti, oh Dimas!

Suplicamos a don Pedro Nolasco Gutiérrez suspenda el temporal por el medio más rápido, aunque haga una revolución en el sistema planetario. El se resiste probablemente con la idea de no comenzar su almanaque. Ah, pillín; es mucho mojarse. Pedrito, nos convertiremos en esponjas.

De Cartago

Los exámenes del Colegio de San Luis han estado muy lucidos; felicitamos cordialmente al inteligente director don Juan Umaña, para quien sus discípulos sólo tienen palabras de elogio.

Lluvia de machitos

Parece increíble como nos hemos inundado de "machitos": que un "mister" por aquí, que una "mis" por allá; los hay de todas las formas, de colores variadísimos, rasurados hasta el alma, pero qué activos! no hay duda de que nos sirven de modelo. A veces voy en carrera, y al preguntarme el motivo recuerdo que fué algún machito el que el impulso me dió. Aprendamos de los yankees para oponerles un día, si no un pueblo igual en número, en calidad superior.

Suprímense los gatos

Nada ha descubierto la ciencia que demuestre la necesidad de pasar esta miserable vida sin la grata compañía de la familia bigotuda. Pasaba ayer una rata por el caño de una lavandería de ropa de los chinitos que están por la Cuesta de Moras, cuando uno de ellos que la vió les gritó a sus compañeros que iba un almuerzo corriendo, salieron como por resorte y se le pararon encima, se alzaron con el bistec, y a estas horas ya estará el bicho bien digerido.

Gracias

Aunque no nos las piden, las rendimos muy expresivas a El Hogar, por haber reproducido de El Independiente un artículo sobre el periodismo feminista.

Historia de los filibusteros

Agradecemos el envío de esta obra, vertida del inglés al castellano por don Manuel Peralta Carrazo, con introducción del reputado literato nacional don Ricardo Fernández Guardia.

IMPRESA DEL COMERCIO

LA UNICA MAS NUEVA DEL PAIS

Pida usted precios, muestras y cuanto le haga falta. Día y noche recibe órdenes; por correo, apartado 427 y por teléfono n. 220.

Del Carmen a 25 varas al Norte

Como la obra es extensa, vamos a dedicarle ratos especiales, a fin de poder hablar detenidamente sobre ella. Por lo pronto creemos que el solo nombre de esos caballeros al frente de la obra, y el tema de ésta, harán que todo costarricense la lea con interés.

Nos quedamos cortos

Dícesenos que en nuestra gaceta de ayer nos quedamos cortos en cuanto a anunciar el gran turno general que se verificará hoy en San Antonio de Belén, pues los belemitas, encabezados por el respetable cura y la distinguida comisión del turno, preparan grandes sorpresas.

Facultad de Medicina

Hoy a las 12 del día se verificará la junta general que debe elegir la junta directiva que ha de funcionar el año de 1909.

Ay, qué gusto

Los entusiastas vecinos de Concepción de Atajdela se elevarán mañana al quinto cielo en medio de unas espléndidas fiestas según reza un programa de lo más variado, y de ahí no descenderán a la tierra sino el día 10 por la noche, a las 10 y media, hora en que terminarán los festejos.

Excepción hecha de la lidia de toros, que con perdón de los dig-

nos conceptas, es de toda nuestra antipatía, todo lo demás del programa es como de ellos, interesante, y hará que todos pasen ratos agradabilísimos; por lo cual felicitamos a la Comisión.

De San Juan

Se solicita una obstétrica

Se hacen grandes preparativos para la celebración de la fiesta de la Virgen de la Concepción.

—Es grande el entusiasmo que ha despertado en la juventud el juego de foot ball.

—Conviene que la Junta itineraria mande componer las taugías que se hallan en mal estado.

—De mucha importancia para esta Municipalidad sería que el señor síndico don Jesús Alpizar, hombre inteligente é incansable, gestionara con la Municipalidad en el sentido de proveer a esta población de una obstétrica con residencia aquí, como las hay en otros lugares; es una verdadera necesidad.

JOSÉO.

POR ESOS MUNDOS

Faltaron los toros!!

Zaragoza, 4.—El Ayuntamiento banquetó a los franceses; asistieron las autoridades civiles y militares, hubo cambio de brindis fraternales; después los huéspedes fueron obsequiados con una función de gala; maniéstanse encantados; se cantó la marsellesa, la jota y coplas alusivas.

Sigue el desgrane

Coruña, 4.—12,000 pesetas fueron suscritas a favor de los naufragos; zarparon tres buques atestados de emigrantes.

Finanzas del Mapocho

Valparaíso, 4.—Se dice que el Ejecutivo presentará un proyecto al efecto de postergar la fecha fijada para la amortización del billete y continuar el aumento de fondos de conversión; parece que la perspectiva de cambio para el año siguiente a la fecha fijada no promete la amortización a 18 centavos por peso billete.

Previsión de un Gobno.

Buenos Aires, 4.—La Legación en Roma informó que los periódicos italianos anunciaban que la cosecha en la Argentina para este año rebajaría un 10% de las del año pasado y recomendaban al Gobierno restringiera la emigración por temor a que los emigrantes se encontraran sin ocupación. El Ministro de Agricultura en consecuencia de esto anuncia que la disminución en la cosecha de trigo sería apenas un 10%; en linaza, ninguna; este informe fué cablegrafado a Roma.

El big-stick yankee

Puerto Príncipe, 4.—Reina pánico; los revolucionarios aproxímanse; el ataque es inminente, témesese saqueo a casas de particulares; las tiendas están cerradas y parapetadas; los Ministros aconsejaron al Presidente que dimitiera, pero éste rehusa; llegaron barcos de guerra: francés Dronquieus, americanos Tucoma y Demoinis. Mañana espérase el Fiamisca. Los Ministros extranjeros reunieron para adoptar medidas. El "Herald", editorialmente pide la intervención armada de los Estados Unidos.

Policia apedreada

Palma, 4.—Manifestación de protesta contra el derecho concedido a la Audiencia de Tenerife para fallar en 1ª instancia. La policía fué apedreada; hubo detenciones.

El Rey se divierte

Granada, 4.—El Rey fué recibido magníficamente, visitó la Alhambra y la fábrica de pólvora,

fué invitado a almorzar por Moré, autoridades y parlamentarios.

Fuerte tormenta

Badajoz, 4.—Tormenta fuerte y lluvia copiosa. Una chispa derribó el torcón en puerta de Palmas, otra chispa hirió al magistrado Cobian Campos; y los caseríos recibieron serios daños; muchas casas fueron inundadas.

Pobres Balkanes!

Roma, 4.—En la última entrevista, Ysvolky y Tótoni convinieron en conducta paralela concerniente a los Balkanes; después firmaron un convenio secreto.

Dimisiones ministeriales

Constantinopla, 4.—Fueron reemplazados varios Ministros que dimitieron.

Por Bosnia anda don Codicia

Budapest, 4.—Publicóse que un destacamento de infantería austriaca que se dirigía a Bosnia fué sorprendido por una banda de serbios. Cuatro austriacos muertos.

Cuba huérfana de padre!

Habana, 4.—Embarque Magoon con destino a Washington a conferenciar con Roosevelt.

La viuda de Abruzzos!!

Washington, 4.—Dícese que el teniente de Marina americana Adolfo Ardron tiene compromiso de matrimonio con Caterina Elkins.

La "Perseveranza" canta claro.

Milán, 4.—Perseveranza, al referirse a la ruptura del compromiso Elkins Abruzzos, dice así: "de este enojoso episodio apenas ha quedado el recuerdo desagradable del indecote acrobático proceder de la prensa amarilla americana."

España celebra al Emperador de Austria

Madrid, 4.—Las reinas, los diplomáticos, el elemento oficial y el regimiento León de Oro, del cual es coronel honorario Francisco José, asistieron al Te Deum en la iglesia de S. Justo en conmemoración del sexagésimo aniversario de la coronación del Emperador de Austria.

El siglo de los estudiantes!!

Santiago, 4.—Una multitud de estudiantes de la Universidad de Chile se reunió contra la obediencia a las autoridades por enseñanzas específicas que no existen en las demás facultades los han secuestrado.

